

In der Landwirtschaft findet diese Wirtschaftspolitik der Partei ihren Ausdruck in der *größeren Hilfe für die Bauern* durch die Maschinenausleihstationen, in der Entwicklung der landwirtschaftlichen Kredit- sowie Ein- und Verkaufsgenossenschaften, in weitgehender Berücksichtigung der Wunschanbaupläne der Bauern, in der Erfüllung des Erfassungsplanes sowie in der Entwicklung der Viehzucht und Erfüllung der Ablieferungspflichten nach den neuen Hektarbestimmungen. Über die Pflichtablieferung hinaus muß man den Abschluß von Verträgen fördern zwischen dem staatlichen Erfassungsapparat und den Genossenschaften mit den Bauern zur Ablieferung landwirtschaftlicher Produkte gegen Verkauf von für die Bauern notwendigen Industriewaren.

Auf diesem Wege müssen die Voraussetzungen geschaffen werden zum Abbau der Rationierung der Lebensmittel und Waren des Massenbedarfes, was eine der wichtigsten Aufgaben in dieser Periode ist.

*Es ist notwendig, das demokratische Bewußtsein in der Bevölkerung durch Vertiefung der Aufklärungsarbeit über die eingeleiteten fortschrittlichen Maßnahmen zu entwickeln.* Es gilt, die Bevölkerung zur entscheidenden Teilnahme in der Verwaltung und zur Durchführung der gesellschaftlichen Aufgaben heranzuziehen. Allgemein ist es notwendig, das kulturelle und fachliche Niveau der Werktätigen zu erhöhen und durch Ausbau der Arbeiter- und Bauernfakultäten und fachliche Schulung der Aktivisten eine neue Intelligenz aus den Kreisen des werktätigen Volkes zu entwickeln.

Diese Wirtschaftspolitik, die in dem Beschluß der Partei über den Zweijahrplan festgelegt ist und auf der Ersten Parteikonferenz weiterentwickelt wurde, hat bereits im letzten Halbjahr eine Reihe Fortschritte in der Festigung der demokratischen Ordnung und in der Verbesserung der Lebenshaltung der Bevölkerung gebracht. *Die Zeit der Erfolge hat begonnen.*

#### *Was wurde im Sinne der Durchführung der Beschlüsse der Ersten Parteikonferenz erreicht?*

Der Wirtschaftsplan für das erste Halbjahr des Zweijahrplans wurde nicht nur erfüllt, sondern vor allem durch die Entwicklung der Aktivistenbewegung übererfüllt. Der Beschluß unserer Partei, die Hauptkraft auf die Entwicklung der Grundstoffindustrien zu kon-